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大众日报淄博融媒体中心“两会”报道组

倾倾听听““两两会会””强强音音，，感感悟悟城城市市发发展展。。22月月1199日日晚晚，，《《““两两会会””面面对对面面》》栏栏目目
第第三三期期再再次次邀邀请请到到了了不不同同界界别别的的委委员员们们，，畅畅谈谈未未来来发发展展良良策策。。

一一场场场场集集思思广广益益的的讨讨论论发发言言，，一一条条条条有有理理有有据据的的意意见见建建议议，，承承载载着着
政政协协委委员员们们为为城城市市高高质质量量发发展展而而聚聚力力的的意意愿愿和和思思考考。。人人人人为为““加加速速转转型型
跨跨越越””而而实实干干，，点点点点微微光光，，聚聚而而成成炬炬，，就就是是这这座座城城市市闯闯关关夺夺隘隘的的最最大大力力量量。。

“聆听了马市长所作的政府工
作报告，深受鼓舞、倍感振奋。报告
中提到，打造体育生活新场景，规划
建设50处多功能运动场地、20处青
年时尚运动场地，为今后全市体育
工作明确了目标，指明了方向。”2月
19日，淄博市政协委员、淄博市体育
局党组成员张建全说。

近年来，淄博市认真贯彻落实
全民健身国家战略，积极构建“政府
主导、部门协同、全社会共同参与”
的大群体格局，积极推进“健康淄
博”和体育强市建设，体育高质量发
展取得新突破。在东京奥运会上，
淄博姑娘杨浚瑄一举夺得女子4×
200米自由泳接力金牌，并打破该项
目世界纪录，她的这种奥运拼搏精
神更是激励起了家乡人民高涨的健
身热情。

张建全建议，进一步加强群众
体育基础设施建设，让老百姓喜欢
健身、有地方健身。积极开展广大
人民群众喜闻乐见的体育赛事活
动，推广普及中华传统体育项目，
如太极拳、健身气功等，增强人民
群众主动健身的意识。举办特色

体育赛事，开发体育运动和健身休
闲项目，培育体育旅游精品线路。
大力培育赛事品牌，办好淄博马拉
松、全国电子竞技大赛、“起源地
杯”足球赛等系列赛事，提高知
名度。

与此同时，提升健身指导服务
品质，开展全民健身进机关、进社
区、进农村、进学校、进企业、进家庭

“六进”行动，为群众提供个性化、合
理化服务指导。进一步激发群众健
身积极性，组织奥运、全运冠军通过
视频和线下指导等形式，为群众普
及科学健身知识，吸引更多群众参
与到健身中来。

“当前正值北京冬奥会举办，
我们应大力普及冰雪运动知识，讲
述冬奥故事，用最简单的形式，让
更多的群众认识冬奥。进一步促
进基层群众体育全面发展，大力培
养优秀体育骨干，加大社会体育指
导员建设力度，提升公共体育服务
水平，促进体育事业可持续健康发
展，更好地满足广大人民群众日益
增长的多样化体育健身需求。”张
建全说。

淄淄博博市市政政协协委委员员张张建建全全

推推动动全全民民健健身身 打打造造健健康康淄淄博博

淄淄博博市市政政协协委委员员董董玉玉磊磊

完完善善民民政政服服务务体体系系 打打造造品品质质民民生生高高地地
“民政工作关系民生、连着民心，

是社会建设的兜底性、基础性工作。
淄博市第十三次党代会和市十六届人
大一次会议吹响了淄博跨越式高质量
发展的号角，踏上新的赶考之路，把发
展蓝图变为美好现实，也给民政工作
提出了新的要求。”淄博市政协委员、
淄博市民政局副局长董玉磊在接受记
者采访时表示，新的一年，淄博市民政
局将聚力完善民政服务体系，着力打
造品质民生高地。

董玉磊说，今年是建设高品质民
生促进共同富裕三年攻坚行动的起步
之年，民政系统将秉承“深情爱淄博、
实干为人民”的理念，紧紧围绕群众关
切的社会救助、养老服务等民生重点
领域，不断完善有宽度、有厚度、有温
度的民政服务体系。

在社会救助方面，要加快完善全
维度、广覆盖的“1+N”大救助体系。
做大做实“淄助你”救助暖心品牌，筑
牢兜底、救急、精准、及时等关键环节，
动态调整城乡低保等困难群众保障标

准，出台突发急难群众救助政策，丰富
“物质+救助+服务”特殊困难家庭人
员长效救助模式，稳稳托住全市6.8万
名低收入人员和1.5万名特殊困难人
员的基本生活底线。

在养老服务方面，要按照“一体化
组织引导、一体化设计布局、一体化资
源配置”的原则，出台《“十四五”养老
服务发展专项规划》，优化养老资源配
置。建成覆盖全市智慧养老综合管理
服务平台，今年计划新增长者食堂300
处、家庭养老床位3000张。

“我们也将通过深入开展美好村
庄、美好社区创建工程，依托社会组织
资源要素融创平台，助力全市4017家
社会组织发展等方式，改革完善基本
民政服务体系，加快智慧民政创新，让
民政服务更加便捷、高效、贴心，打造
全市品质民生建设的民政高地，为奋
力开创新时代社会主义现代化强市建
设新局面贡献民政智慧和力量。”董玉
磊说。

淄淄博博市市政政协协委委员员盛盛夏夏

培培育育工工业业软软件件生生态态
促促进进工工业业互互联联网网高高质质量量发发展展

“今年的政府工作报告中，提出
了‘九大着力’，其中一条是‘着力优
化创新创业生态体系’，支持企业坚
定不移走创新驱动、内涵发展道路，
为企业高质量发展指明了方向，提
供了思路。”2月19日，淄博市政协委
员、山东寻声互联科技集团有限公
司董事长盛夏在接受大众日报淄博
融媒体中心“两会”报道组采访
时说。

高端数字化智能装备制造时代
的到来，要求工业朝着更加高效智
能的方向发展，建设工业互联网是
淄博工业数字化、智能化发展的目
标，因此，工业互联网和智能制造的
核心——— 工业软件的发展和应用，
成为其中的关键。

工业软件是工业互联网的灵
魂，发展工业互联网也为工业软件
的发展应用提供了新机遇。在大力
建设和发展工业互联网的同时，需
要把工业软件的短板补齐，唯有把
工业软件做好，才能实现工业互联
网高质量发展。

盛夏建议，明确工业软件研发

对于智能制造和工业互联网发展
的重要性，由政府加强引导，鼓励
更多人才投身工业软件相关行业，
为工业软件的发展奠基，营造良好
的氛围和环境；强化对知识产权的
保护，同时支持并鼓励企事业单位
使用国产工业软件，强化对盗版软
件的监控，优化市场环境，提高中
小规模软件企业进行研发的积极
性，进一步优化、细化相关政策及
补贴。

除了引进人才，人才的孵化培
育也同样重要。盛夏建议，依托淄
博各所高校的相关资源，提供更多
专业的学术支持，鼓励支持大学生
自主创业，尤其是软件研发方面的
自主创业。依托高校成立软件行业
的孵化器或产业园区，形成产业聚
集效应，重点培育软件产业健康
发展。

“接下来，我们企业将着力深化
产业赋能、深化科教创新赋能等‘九
大赋能’，为打造新时代社会主义现
代化建设的淄博样本贡献力量。”对
于未来发展，盛夏信心满满。
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淄淄博博市市政政协协委委员员高高峰峰

推推动动校校友友经经济济发发展展成成为为淄淄博博新新动动能能
随着我国经济发展由高速增长迈

向高质量发展阶段，人才、技术和研发
等创新型生产要素对地方经济把握发
展主动权、重塑竞争新优势至关重要。
近年来，由校友衍生而成的校友经济
开始活跃于地方和城市发展的舞台。
武汉、沈阳、成都、西安等城市的“城市
+母校+校友”发展共同体正成为推动
城市催生产业发展新动能的重要资源
整合平台。

由于淄博市校友资源较为丰富，
加之山东理工大学校友工作全面推
进，淄博市校友经济发展初见雏形。
在此基础上，淄博市政协委员、山东理
工大学淄博发展研究院院长高峰建
议，进一步推动校友经济发展，使其成
为淄博新动能。

校友经济以创新创业型圈层经济
的形式逐渐成为城市经济的新增长
点，是地方经济突破常规路径、整合外
部资源的重要途径。高峰建议，推动
校友经济发展的顶层设计，制定实施
方案。“充分发挥校友经济的产业发展

功能，加快高端产业资源向淄博集聚，
对于推动全市高质量发展具有重要的
推动作用。”高峰说。

目前，山东理工大学按照“深耕山
东、布局全国，兼顾海外”布局，在全国
规划建设200个校友会，凝聚30万校
友、联系校友企业数千家，校友工作正
全面推进中。借此，高峰建议，进一步
设立校友经济促进会；建立校友经济
发展的数字资源和基金平台；打造校
友经济创新园等工作。

“淄博校友包括毕业于驻淄高校
的毕业生、驻淄高中的淄博籍毕业生
和毕业来淄正在或曾经在淄工作的新
淄博人毕业生，初步估计人数达百万
之多，其中不乏院士等高端技术人才
和在外地发展并取得优异成绩的企业
家。整合这些资源，在此基础上深化
淄博城市发展合伙人制度，着力打造
高能级创新创业生态要素供给链，将
能进一步提高淄博整体的经济发展水
平，可以让更多城市合伙人愿意牵手
淄博、扎根淄博。”高峰说。
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